

**Protokoll** der 73. ordentlichen Hauptversammlung vom Freitag, 17. Mai 2019, 09:45 Uhr,  
im Hotel-Restaurant Krone, grosser Festsaal, Stadtplatz 29, Aarberg

Vorstand:	Präsidium	Pfahrer Reto
	Administration (Protokoll)	Wandfluh Rebecca
	Finanzen	Affolter Martin
	Berner Jura	Jost Nancy
	Dienstleistungen	Messerli Martin
	Bildung	Pauli Adrian
Mitglieder	Arbeitsplatzbewertungen	Kammermann Martial
		75 Personen
Ehrenmitglieder		Burkhard Heinz
		Brechbühl Alfred
		Schober Peter
		Steffen Ernst
Gäste		Gemeindepräsident Affolter Fritz
		Steck Franziska
AKB	Regierungsstatthalterin	Schläfli Heiner
	Direktor	Rudin Claudia
	Abteilungsleiterin	Reist Esther
Partnerverbände	Sekretariat	Heuer Beat
	BGK/VBG	Frei Daniel
	BKSE	Möschberger Adrian
Entschuldigt	VBSS	Arn Daniel
	VBG	Gerber Monika
	BGK	Allemann Evi
	Regierungsrätin	7
	Mitglieder	Verband Ausgleichskasse Thurgau

## Verhandlungen

Der Präsident, Reto Pfahrer, begrüsst 90 Teilnehmende. Die heutige Hauptversammlung findet in dem ehrwürdigen alten Saal des Hotels Kronen statt. Reto Pfahrer begrüsst die geladenen Gäste, Ehrenmitglieder, die AKB und Vertreter der Partnerverbände. Entschuldigt haben sich Daniel Arn VBG, Monika Gerber BGK, Regierungsrätin Evi Allemann, der Verband Ausgleichskassen Thurgau sowie 7 Mitglieder. Martial Kammermann begrüsst die Anwesenden aus dem Berner Jura in französischer Sprache.

Der Gemeindepräsident Fritz Affolter begrüsst die Anwesenden in seinem schönen Aarberg. Heute zählt Aarberg 5'000 Einwohner. Bekannt ist Aarberg mit seiner Altstadt, der 400 Jahre alten Holzbrücke und der renaturierten Aare. Er weist auf den Veranstaltungskalender von Aarberg hin. Bekannte Anlässe wie der Puce, Stars of Sounds oder das Ferrari-Treffen finden hier statt. Er würde sich freuen, wenn der eine oder andere heutige Teilnehmer wieder Aarberg besuchen kommt.

Anschliessend führt Regierungstatthalterin Franziska Steck das Grusswort. Sie weist auf das Amtshaus von Aarberg aus dem Jahre 1610, wo sich heute das Regierungstatthalteramt befindet. 2016 wurde das Gebäude renoviert. Die Ausgleichskasse ist für sie auch sehr bekannt, da Frau Steck vor über 20 Jahren im Rahmen ihrer Ausbildung bei der AKB tätig war. In dieser Zeit hatte sie Einblick in die Tätigkeit der 1. Säule. Sie wünscht allen Teilnehmer einen schönen Anlass.

Anschliessend eröffnet der Präsident den statutarischen Teil der 73. Hauptversammlung. Alfred Lauber,

langjähriges Ehrenmitglied verstarb am 2. November 2018. Ebenfalls verstarb am 2. Dezember 2018 Chantal Egger, Leiterin der AHV-Zweigstelle Zuzwil und Prüfungsexpertin der BAKO im jungen Alter von 33 Jahren an einem Unfall. Reto Pfahrer bittet alle Teilnehmer, sich für eine Gedenkminute zu erheben. Die im Vereinsorgan publizierte Traktandenliste bleibt unbestritten. Es sind 75 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Stimmzähler werden bei Bedarf bestimmt.

## 1. Tätigkeitsbericht 2018

Reto Pfahrer bedankt sich beim Vorstand, den Mitgliedern der Ausbildungskommission BAZ, Herrn Schläfli und all seinen Mitarbeitenden von der AKB, allen Referentinnen und Referenten sowie Prüfungsexpertinnen und -experten für die gute Zusammenarbeit. Der ausführliche Tätigkeitsbericht wurde in der Einladungsbroschüre veröffentlicht. Reto Pfahrer fügt hinzu, dass es ein relativ ruhiges Vereinsjahr war. Er stellt fest, dass doch einiges in der Pipeline ist. Er erwähnt die Projekte EL-Reform, AHV 21, Kaufleute 2022 und die neuen Applikationen, welche anfangs 2020 bei der AKB und den AHV-Zweigstellen NIL und NIL+ ablösen werden. Martin Messerli stellt den Tätigkeitsbericht 2018 zur Diskussion. Es sind keine Bemerkungen anzubringen. Er dankt dem Präsidenten für sein grosses Engagement sowie seinen unermüdlichen Einsatz während dem ganzen Jahr. Der Tätigkeitsbericht 2018 wird mit grossem Applaus genehmigt.

## 2. Jahresrechnung 2018 / Revisionsbericht

Die Jahresrechnung 2018 und der Revisionsbericht sind den Mitgliedern zusammen mit der Einladung zur heutigen Hauptversammlung schriftlich zugestellt worden. Der Revisorenbericht wird mit dem Antrag, die Rechnung zu genehmigen und dem Vorstand Décharge zu erteilen, zur Kenntnis genommen. Die Genehmigung erfolgt ohne Wortmeldung und dem Vorstand wird Décharge erteilt. Reto Pfahrer dankt Martin Affolter für die immer so saubere Rechnungsführung.

## 3. Voranschlag 2019

Zum Voranschlag 2019 gibt es keine Bemerkungen. Der Voranschlag wird einstimmig gutgeheissen.

## 4. Mitgliederbeitrag 2019

Der Mitgliederbeitrag in der Höhe von CHF 50.00 ist gleichbleibend und wird einstimmig angenommen.

## 5. Wahlen Vorstand

Reto Pfahrer liess verkünden, dass im Vorstand grosse Freude herrscht. Endlich wird der Platz im Vorstand für den Berner Jura wiederbesetzt. Nancy Jost, Leiterin der Zweigstelle Reconvillier stellt sich vor. Mit grossem Applaus wird Nancy Jost zum neuen Vorstandmitglied gewählt.

Es gibt zwei Wiederwahlen im Vorstand. Adrian Pauli mit dem Ressort Bildung und Rebecca Wandfluh, mit dem Ressort Administration werden für weitere vier Jahren zu Wiederwahl vorgeschlagen. Unter grossem Applaus werden die beiden bisherigen Vorstandsmitglieder wiedergewählt.

Bei den Revisoren gibt es zwei Veränderungen. Brigitte Leuthold, Revisorin seit 2012 und Margrit Loretan, Revisorin seit 2008 haben per HV 2019 demissioniert. Zur Neuwahl stellen sich Sonja Hadorn-Zysset, Verwaltungsangestellte der Zweigstelle Wattenwil und Limani Valdet, Zweigstellenleiterin der Gemeinde Häutligen. Beide werden mit grossem Applaus gewählt. Reto Pfahrer bedankt sich bei den bisherigen Revisorinnen für ihr langjähriges Engagement und überreicht den ehemaligen Revisorinnen als Dank ein Geschenk.

## 6. Verschiedenes

### Ehrungen

Für die jahrelange Mitarbeit dürfen folgende Personen geehrt werden:

Eric Faivre	30 Dienstjahre
Martial Kammermann	20 Dienstjahre

### Informationen

- Die HV 2020 findet am 15. Mai 2020 in Huttwil statt.

- Die Spiezertagung findet am 5. September 2019 im Lötschbergzentrum in Spiez statt. Thema ist u.a. ein Baustellenbericht im Bereich Sozialversicherungen durch den BSV-Direktor Jürg Brechbühl.
- Am 13. Juni findet die erste Tagung des Berner Jura unter dem Namen „Rencontre Jura bernois“ statt.

## Umfrage

Kurt Gasser, Zweigstellenleiter Köniz und Präsident AUKO, informiert, dass für 2020 ein neuer Fachausweislehrgang geplant ist und bei mehr als 15 Anmeldungen durchgeführt wird. Weitere Angaben sind auf der Homepage des BAZ ersichtlich. Er würde sich freuen, wenn ein neuer Kurs zustande kommt.

## Grusswort und Informationen der Ausgleichskasse des Kantons Bern, Herr Heiner Schläfli, Direktor.

Der Direktor der AKB, Heiner Schläfli, begrüsst die Teilnehmenden zweisprachig und richtet Grüsse der Ausgleichskasse aus.

Er hat sich gefreut, wieder an unserem Anlass teilzunehmen und erwähnt, dass er das erste Mal in Gstaad im Jahr 2013 anwesend war. Am heutigen Anlass informiert Heiner Schläfli über den Stand der Arbeiten zur Einführung der neuen IGS-Applikation und zeigt auf, wie dabei die Ergänzungsleistungen verarbeiten werden sollen.

Anschliessend dankt er allen für die gute Zusammenarbeit und wünscht allen Teilnehmenden einen interessanten und sonnigen Anlass.

Reto Pfahrer dankt Heiner Schläfli für sein Grusswort und den Einblick in die neue Applikation. Auch dankt er ihm für die wiederum grosszügige finanzielle Unterstützung der heutigen Hauptversammlung durch die AKB. Auch bedankt er sich bei der Gemeinde Aarberg für den offerierten Apéro im Anschluss an der Hauptversammlung.

Anschliessend wurde die 73. Hauptversammlung vom Präsidenten geschlossen.

Schluss der Hauptversammlung um 10:50 Uhr.

Die Protokollführerin:

Rebecca Wandfluh